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Упаковщики признали, что 
изменение РОП в части переноса 
ответственности стало холодным 
душем. 
Производителям упаковки пришлось 
углубиться в эту проблематику.

Фаза принятия 



Взаимодействие с 
правительственными 
органами по 
вопросам норм и 
правил РОП.

РЕФОРМА масштабная, содержит 

разнонаправленные ЦЕЛИ и задевает 

неочевидные интересы.  

Диалог выстраивается очень сложно

ПОИСК СБАЛАСИРОВАННЫХ РЕШЕНИЙ важен для 

всех участников цепи поставок, которую мы 

хотим преобразовать в замкнутый цикл. Эти 

решения влияют  не только на количество 

мусора, но и на доступность 

продовольствия, включая его физическое 

наличие, его качество и его стоимость. 

Мы надеемся, что участие в «ассоциации 

«Ресурс» станет мостом, который позволит 

находить сбалансированные решения. 



Мы выбираем способ 
исполнения РОП –
уплата экосбора.
Это наиболее 
целесообразный с 
точки зрения 
финансирования 
создания новой 
отрасли вариант и для 
производителей 
упаковки и для всех 
прочих сторон.

Все нормы и 

акты по 

обновленной 

системе РОП 

приняты.

ЖЕСТКИЕ 

САНКЦИИ за 

нарушения, 

вольные или 

невольные.

ПЕРВЫЙ ЦИКЛ 

отчетности по 

РОП покажет 

проблематику 

для всех 

сторон, и даст 

практический 

опыт для 

дальнейшей 

работы.

ПЛАТИТЬ 

ЭКОСБОР 

наименее 

рискованный 

вариант, – мы 

отвечаем 

только за 

себя..



ПРОБЛЕМА 1

• Единовременный платеж за весь отчетный год.

Расчеты за 24, 25, 26, 27 годы даже с 

последними утвержденными гуманными базовыми 

ставками с учетом роста норматива утилизации и 

роста экологических коэффициентов достигают 

размеров, сопоставимых со всеми нашими 

платежами во все бюджеты.

• Единовременное изъятие такой суммы из 

оборота критический шаг для производственного 

предприятия, который может привести к 

проблемам его функционирования. Особенно с 

учетом текущей стоимости денег.

• Мы предлагаем разделить этот платеж на 

квартальные по аналогии с налоговым платежом 

на прибыль 



ПРОБЛЕМА 2. Дифференцированный подход  к 
полимерам.

• Полипропилен - самый инвестируемый и 
развиваемый полимер в России. Это полимер, 
специально предназначенный для упаковки 
пищевых продуктов (кроме газированных 
напитков) с самого момента его появления на 
мировом рынке в 1956 г., обладает всеми 
необходимыми свойствами и самым широким 
интервалом температурного использования. 
Легкий, дешевый и прекрасно перерабатываемый 
повторно, профицитный в России, с самым 
широким спектром применения, востребованный 
переработчиками по данным ППК РЭО.

• Именно на базе ПП обеспечивается 35%-ный 
рост сегмента готовой еды в год, это мясные 
лотки для МГС, СКИН, это «молочные 
стаканчики» и т.д.

• Несмотря на моноструктуру, ПП получил 
коэффициент Экологичности – 4, и пока нет 
отчетливой программы по сбору и утилизации 
именно этого материала. 



ПРОБЛЕМА 3: 

НИЗКАЯ СОБИРАЕМОСТЬ 

ПОЛИПРОПИЛЕНА в 

сравнении, например, с 

ПЭТ, из-за того, что 

ПЭТ-бутылки в ТКО в 8 

раза больше, чем ПП-

лотков. 

Необходимо решить 

проблему собираемости 

ПП упаковки, и мы 

собираемся это сделать 

объединив усилия.  



Бизнес готов к 

всестороннему 

конструктивному 

сотрудничеству в рамках 

идеи создания новой 

отрасли промышленности 

по обращению с отходами.


